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tm¡¡scnlpcrór.,1 mtlo¡¡eroró¡¡¡cA RESUMTDA o¡ la seslót'¡ ExTRAoRDtNARIA DE coNcEJo
MUNICIPAL DE FECHA 21 DE OCTUBRE DE 20,I6

En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del mismo nombre, provinc¡a de Pich¡ncha, a los
veintiún días del mes de octubre del año dos m¡l d¡ecisé¡s, s¡endo las quince horas con diez minutos se
da inicio a la presente Sesión Extraordinaria del Legislat¡vo del Gobierno Autónomo Descentralizado
Mun¡c¡pal del Cantón Pedro V¡cente Maldonado, presidida por el lng. Fabrisio Ambuludl Bustamante, en
su calidad de Alcalde; actúa como Secretario General el Ab. Jaime Paul Polo Guerrero; encontrándose
presenten además el Dr. Luis Suqui, Procurador Sindico; Arq. Miguel Borja, Director de Plan¡ficación y

Ordenamiento Territorial y Arq. Edison Gómez técn¡co de esta direcc¡ón, lng. Guillermo Ruiz, D¡rector de
Gestión de Desarrollo Sustentable y lng. Joe Rivadene¡ra, técn¡co de dicha D¡rección; lng. Doris
Panam¡to, Gerente de ¡a Empresa Públ¡ca Mun¡c¡pal de Agua Potable y Alcantarillado de Pedro V¡cente
Maldonado y lng. Marco Reyes, técnico de la Empresa;
El Señor Alcalde: da la b¡envenida a los presentes y dispone que por Secretaria se de lectura a la
convocator¡a:
El Secretar¡o General: Por disposic¡ón de la máxima autor¡dad Ejecut¡va del cantón, conforme lo
d¡sponen los Arts. 319 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Territor¡al Autonomía y

Descentral¡zac¡ón y el Art. 48 del Ordenanza de Organ¡zac¡ón y Funcionamiento del Concejo Mun¡c¡pal
de Pedro Vicente Maldonado, me permito convocar a Sesión Extraordinaria de Conce.io Mun¡c¡pal, para
el dia v¡ernes 21 de octubre del 2016, a part¡r de las 15H00, en la Sala de Sesiones de la Munic¡pal¡dad,
con la final¡dad de tratar el siguiente Orden del Día:
1.- Constatación del quórum
2.- lnstalac¡ón de la sesión por parte del Señor Alcalde.
3.- Análisis y Aprobac¡ón del Acta Nro. 22, correspondiente a Sesión Extraord¡naria de Concejo Municipal
de fecha 7 de octubre de 2016.
4.- Análisis y Aprobación en primer debate del Proyecto de Ordenanza de Aprobac¡ón de la Urban¡zación
"Oasis Quintas Vacacionales"
5.- Clausura de la Sesión.
El Señor Alcalde: dispone que como primer punto del orden del día se constate el quórum respectivo,
El Secretar¡o General: procedemos a constatar el quórum:
. Concejal Segundo M¡na, presente;
. Concejala Ninfa Rojas, presente;
. Concejal Carlos Gaibor, ausente;
. Concejal Jav¡er Jaramillo, presente;
. Concejal Armando Mena, presente;
. Alcalde Fabrisio Ambuludi, presente;
El Secretario General: se encuentran presentes c¡nco m¡embros del Concejo Municipal; por tanto señor
A¡calde contamos con Quórum para ¡nstalar la presente ses¡Ón;

El Señor Alcalde: siguiente punto del orden del dfa;
El Secretar¡o General: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalación de la ses¡Ón por pafte del Señor Alcalde.
El Señor Alcalde: compañeros Conce.lales, señora Conce.iala, Srta. Gerente la Empresa, señores
directores y técn¡cos presentes, amigos que hoy nos acompañan bienven¡dos, se ha convocado a la
presente ses¡ón conforme lo que dispone el COOTAD y ¡a Ordenanza que Regula el Func¡onam¡ento del

Concejo Municipal, con la finalidad de tratar los puntos que han sido enunciados, sol¡c¡tarles que las

intervenciones que hagamos sean con el respeto que todos nos merecemos, con altura que nos

caqcteriza: con estas consideraciones queda instalada la presente ses¡ón, siguiente punto del orden del

día señor Secretar¡o;
El Secretario General: TERCER PUNTO.- 3.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 22, correspond¡ente a

Sesión Extraord¡naria de Conceio Mun¡c¡pal de fecha 7 de octubre de 2016.

El Señor Alcalde: está a cons¡deración de Ustedes el acta, s¡ hay alguna observación para que la hagan

caso contrario proceder a aprobarta; tienen la palabra cualquiera de los señores concejales;
Se concede ei uso de la palabra al Concejal Javier Jaramillo, quien expresando su saludo a todos los

presentes man¡fiesta: por hacer unas observac¡ones en la linea 29 de la pág¡na 2 incorporar la palabra
;'que" antes de "reemplazar, en la página 4linea 32 cambiar la palabra "opt¡mal' por "optimizai'; hasta

ahí mis observac¡ones;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Armando Mena, quien expresando su saludo a todos lts
presentes manifiesta: en la línea 2 de la página 6 reemplazar la expresiÓn "de igual forma de basan" pQY
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1 "de igual forma se basan"; en la misma página 7 línea 53 luego de la palabra "v¡sta" inclu¡r la silaba "de";
2 y en la linea 55 reemplazar antes de la siglas POA "la" por "al"; hasta ahí m¡s observaciones;
3 El Señor Alcalde: Señor Secretario proceda a tomar votación de acuerdo al punto del orden del dfa
4 planteado;
5 El Secretario General: procedemos a tomar votación:

. Concejal Segundo Mina, a favori

. Concejala Ninfa Rojas, a favor;

. Concejal Jav¡er Jaramillo, a favor;

. Concejal Armando Mena, a favor;

. Alcalde Fabris¡o Ambuludí, a favor,
Se contabilizan cinco (5) votos a favori
RESOLUCIÓN NO. 081-SG-GADMPVM-2016. POR MAYORíA.. EL PLENO DEL LEGISLATIVO
MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE APROBAR EL ACTA NRO.
22, CORRESPONDIENTE A SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 7
DE OCTUBRE DE 2016.
El Señor Alcalde: Señor Secretario siguiente punto del orden del día,
El Secretar¡o General: CUARTO PUNTO.- 4.- Análísis y Aprobación en pnmer debate del Proyecto de
Ordenanza de Aprobación de la Urbanización 'Oasls Qurnfas Vacac¡onales".
El Señor Alcalde: atendiendo la petición presentada por el señor Temfstocles lvlerino en el sentido de
que se apruebe la urbanización que ya ha sido enunc¡ada, obviamente este proyecto cuenta con los
informes técnicos tanto de planificación, como de la parte legal; una vez que se ha cumpl¡do con el
procedim¡ento, esto es ha s¡do aprobado como anteproyecto y después como proyecto definitivo se lo ha
remitido a las respet¡vas com¡s¡ones tanto de planificación como de legislación, las cuales han em¡tido
sus informes; entonces está a considerac¡ón de Ustedes señores Concejales, si hay alguna inquietud
nos acompañan los técnicos, cualquier duda, cualquier explicac¡ón que requieran pueden formularla,
finalmente quienes t¡enen Ia últ¡ma palabra son Ustedes;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Jav¡er Jaramillo, quien man¡f¡esta: el tema ha sido
tratado en las dos comisiones yo integro la com¡sión de plan¡f¡cac¡ón, presupuesto y patrimonio en
calidad de Pres¡dente y la de legislación como miembro; bueno ya lo he menc¡onado a mÍ me preocupa
bastante el criterio de los técnicos, realmente no se y por eso hay una recomendación que se les dé una
capacitación en la parte legal; esta claro tanto la parte jurÍdica como Ia parte tácn¡ca, y aquí vienen mis
preguntas en realidad sabemos que toda ordenanza, toda fuente legal hoy por hoy se basan en un Plan
de Ordenam¡ento Territorial y asl lo es, en nuestro caso este ¡nstrumento no está aclual¡zado, tenemos
una ordenanza que sanc¡ona la normativa urbana que es obsoleta, que está acorde a la Ley Orgán¡ca de
Rég¡men Munic¡pal la cual en el 2010 fue derogada con la entrada en v¡gencia del Código Orgánico de
Organ¡zación Terr¡tor¡al Autonom[a y Descentral¡zación, pero claro, al no contar con una normativa
actual¡zada no nos queda más que acogernos a esta, y aquí mis preguntas, en esta parte al técnico yo
no sé porque asume esa responsabilidad d¡recta de ¡nventarse una zon¡ficación, esta zonificación no
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39 existe, quiero que me muestren en los cuadros y anexos que tiene la ordenanza que sanciona la

normat¡va urbana donde esta esa zon¡f¡cación que ponen en donde el lote mín¡mo son los 1000 metros
cuadrados, eso no existe, Usted está inventándose ahl una zonificación, realmente no comprendo; el
Plan de Ordenamiento Terr¡torial no lo tenemos actualizado, y en eso es claro el COOTAD este
instrumento debe ser actualizado cada inicio de gestión, es el referente obligator¡o lo d¡ce 467 para la
aprobación de programas, planes y proyectos, lo conoce b¡en el señor JurÍdico; en la parte amb¡ental, en
el informe juríd¡co dice: que presentan las copias de los certificados ambientales de aprobación, pero no
nos manda ningún documento que Just¡f¡que eso, de las cert¡f¡caciones ambientales citadas también dice:
está claro por parte del MAE construcc¡ón y operacrón de plantas de tratamiento de aguas residuales
menor o igual a 2500 metros cúbicos por dÍa, eso em¡te supuestamente en el ¡nforme del Procurador
síndico, s¡n embargo en EPMAPA lo aprueban con Biotanques sépticos; por otra parte, esle proyecto
debiÓ haber s¡do dado a conocer para su aprobación por el D¡rectorio de la EPMAPA, situación que
jamás ocurriÓ, por eso en el informe de la comisión se les detalla todo el art¡culado tanto de la EpMApA,
del COOTAD, y también está claro lo que dispone el Cód¡go Orgánico de Planif¡cac¡ón y F¡nanzas
Públicas, es muy claro cuál es la raiz parc promover un desarrollo sustentable armónico con el med¡o
ambiente, con la ciudadania, es el Plan de Ordenamiento Territorial, vuelvo y reitero, realmente no sé
cÓmo se sustenta en decir que se les da un criter¡o favorable, esto también qu¡ero aclarar, no es qub
estoy en contra de la urban¡zaciones, no estoy en contra, pero si quiero decir estoy en contra de que sej
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7 uaya dando un desarrollo desordenado y esto es lo que se está promoviendo, yo creo que el Procurador
2 Sindico sabe muy b¡en que ahí al establecer un centro poblado, están las ordenanzas de explotación
3 avicolas y porcinas que dicen a partir de 3 kilómetros no podrán tener una granja de esta lndole,
4 estamos restringiendo las fronteras de producción avícola y pecuaria, entonces yo digo realicemos
5 pr¡mero un estud¡o, que el PDyOT me diga para que tengo que desarrollarme, entonces dec¡rle al señor
6 Urbanizador yo aquÍ le puedo aprobar porque asÍ esta y yo no restr¡njo al resto de c¡udadanÍa, ósea no
7 me voy a un desequ¡librio del desarrollo urbano y del desarrollo rural; por otra parte yo no sé los
8 Biotanques Sépt¡cos en qué sentido serán sustentables en el tiempo, pero m¡ apreciación y de lo poco
9 que los he estudiado no son nada sustentables, porque no se ex¡gen que se haga con un sistema de

10 alcantarillado y plantas de tratamiento, pensemos en el futuro, después qu¡en va admin¡strar es la
lL municipalidad, los de EPMAPA son los que más deben conocer, después Ustedes t¡ene que administrar
12 el agua potable y el alcantar¡llado y después que tocara al propio mun¡cipio con los recursos de la
13 ciudadania ¡r he invert¡rles en un sistema de alcantar¡llado y plantas de tratam¡ento, ustedes saben lo que
14 eso representa eso en un presupuesto muy alto; entonces con estos argumentos yo me reitero en las
15 conclusiones del informe de comisión de plan¡f¡cación, el proyecto no está apegado ni a la normativa
16 legal, ni a la normativa técnica, por lo cual yo mociono de que se suspenda el punto del orden de dia de
77 aprobación de la Urbanizac¡ón Oasis, para actualizar primero el Plan de Ordenamiento Territorial,
18 actualizar o reformar lo que es la Ordenanza que Sanciona la Normat¡va Urbana y se reestructure el
19 proyeclo para que se lo haga con sistema de alcantar¡llado y plantas de tratamiento, esa sería mi
20 moción:
2L El Señor Alcalde: hay una moción presentada, me gustarÍa que el Arq. Miguel Borja haga una
22 explicación con respecto al Plan de Ordenam¡ento Terr¡tor¡al y al Plan de Desarrollo Cantonal, lo que si
23 debo aclarar que cuando nosotros in¡ciamos la administrac¡ón se hizo una actualización del Plan de
24 Ordenamiento Territorial, eso pr¡mero que quede claro; segundo con el tema de las zonas de expans¡ón
25 urbana muchas de las veces confund¡mos lo que es el casco urbano y lo que son los centros poblados y
26 a veces hay una equivocación, en este caso una cosa es la expansión del casco urbano hasta donde
27 podemos llegar y otra cosa es donde se puede ubicar, en este caso el trabajo lo está haciendo
28 planificación lo que es la zonificación que es un caso muy diferente, pero s¡ qu¡siera que el arqu¡tecto nos
29 haga una expl¡cación de este tema como Director y luego le pediré yo al técnico porque aquÍ hay el
30 informe de planificación que está avalando por el exdirector Arq. Masache donde en base al técnico que
31 está aquÍ presente el Arq. Gomez presenta el informe y obviamente el director lo aprueba al proyecto;
32 entonces si quisiera que nos dé una explicac¡ón de esto pr¡mero, para luego seguir con lo que pidió el
33 Concejal y para nosotros lambién poder tomar decisiones acertadas;
34 Se concede el uso de la palabra al Arq. Miguel Borja, D¡rector de Planif¡cac¡ón y Ordenam¡ento
35 Te¡r¡torial quien expresando su saludo a los presentes man¡f¡esta: en realidad nosotros estamos
36 haciendo una actual¡zac¡ón de la normativa urbana, pero hay que tomar en cuenta que qu¡en t¡ene la
37 competencia para regular el uso y gestión del suelo es la municipalidad, nosotros tenemos que potenciar
38 el suelo, hemos visto que debemos proponer estos proyectos, que solo en ¡mpuestos se multipl¡can por
39 500 veces s¡quiera, dentro de eso la Ley nos faculta establecer zonas de expansión urbana, núcleos
40 urbanos que no necesariamente deben estar ligados al perímetro urbano, establecer núcleos urbanos,
47 entonces nosotros como asignamos una zonificación?, de acuerdo a tendencias, como hemos asignado
42 una zonificación a Andoas?, de acuerdo a la tendenc¡a del lote mín¡mo que hay y le damos norma para

43 que pueda crecer, entonces, en esta nueva zon¡f¡cac¡ón que se piensa establecer, queremos tomar el eje
44 vial que es la vÍa Calacal¡-La lndependencia hasta el primer respaldo para proponer estos proyectos con

45 c¡ertas caracterÍsticas especiales, porque no son urbanizaciones como tales de gente que va a vivir

46 permanentemente, tampoco hay densidad poblac¡onal, tenemos una bajÍs¡ma dens¡dad ocupacional,
47 porque ellos tienden más a lo que es actividad turística, vemos que cuando hay feriado tiene una gran

48 afluenc¡a y eso creo que es un aporte al desarrollo del cantón, porque de alguna manera ellos van a

49 dejar aqui sus divisas; entonces lo que no ha hab¡do tal vez es c¡erta normat¡va que específ¡camente

50 trate a este tipo de urban¡zaciones, pero ante la necesidad se ha ten¡do que dar una respuesta, entonces

51 por eso es la s¡tuac¡ón de la zon¡f¡cación, no es que se ha inventado sino que es una tendenc¡a,

52 iamentablemente no estaba normado; no obstante, en la actual¡zac¡ón del Plan nosotros estamos

53 tomando como eje la vía Calacal¡ hasta el primer respaldo para poder propender a estos proyectos, no

54 podemos dejar de aprobar estos proyectos, vemos que esto genera recursos para el munic¡pio; ahora la

55 misma Ley áel COOTAD nos exige que tenemos que ser auto suficientes, no debemos depender e1

56 presupuesto General del Estado, tenemos que generar nuestros propios recursos y donde está untl
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1 fuente de generac¡ón de recursos es en el uso y gestión del suelo que es el que tenemos que normar,
2 tenemos que aprovechar esa oportunidad; la frontera agrícola sí, hoy vemos que realmente por que

3 venden esas fincas?, porque realmente la ganaderÍa no les da réditos económ¡cos; las chancheras
4 lamentablemente aqui el M¡nisterio de Agricultura debería tener normada ciertas cosas para no tener
5 sobre poblac¡ón, no se hace en forma planif¡cada la producción, no se tiene una estadística de cuanto es
6 la producc¡ón ¡nterna que necesitamos, entonces que es lo que pasa, hay una sobrepoblac¡ón de
7 chanchos, que es lo que pasa bajan los chanchos, que es lo que al municip¡o le generará rentas serán
8 estos, ahora mismo en estos proyectos urbanfst¡cos doscientos lotes pasaron al área urbana, están
9 pagando quinientas veces más de lo que pagaba esa f¡nca, entonces si está sustentado este proyecto en

10 el Ar1.471,470 del COOTAD, donde su puede fraccionar la parcelas agrícolas; en lo relacionado a los
11 biod¡gestores, creo que no habrá mucha contam¡nación por cuanto las descargar no van a los lechos,
12 una planta de tratamiento por más que sea tratada, por más que d¡gan que el agua es pura, al momento
13 que se descarga a los lechos se van a contaminar, yo creo que ninguna planta de tratamiento en el
L4 Ecuador ha funcionado, creo que hay dos que han funcionado pero que son extremadamente caras,
15 además lo biodigestores no es que solo aquÍ se han instalado, t¡enen en la costa en el sector de
L6 Mompiche han tratado el agua servida con biodigestores, es que claro en estos tanques también hay
L7 diversas calidades, tiene que cumpl¡r con la normas de las tres fases que es el tratamiento, claro que hay
18 otros biodigestores que son ún¡camente tanques sépticos, tampoco eso creo que la EPMAPA va aceptar,
19 creo que dentro de su normativa su ordenanza exige el n¡vel de tratamiento de este s¡stema; entonces,
20 yo no sé por dónde pueden hacer mal estos proyectos, cuando nosotros debemos potenciar ya que
2I somos un cantón turíst¡co, lo que si esta de normar como proyectos espec¡ales, entonces en esta nueva
22 normativa vamos a tomar en cuenta y vamos a darle caracteristicas muy espec¡ales a estos proyectos,
23 con una normativa acorde a lo que tiene que ser los lotes mlnimos, zonificación y donde tienen que estar
24 ub¡cados para que no se haga un crecimiento desordenado, igual hay otra muchas zonificac¡ones que se
25 debe tomar en cuenta por ejemplo de alto ¡mpacto, zona ¡ndustrial, de bajo impacto, la zona rosa, la zona
26 comercial, los corredores turísticos, etcétera; hasta mi explicación Señor Alcalde;
27 El Señor Alcalde: yo neces¡taba una explicación suya, porque por ejemplo en la zona que se piensa
28 implantar el proyecto ya existen otros proyectos parec¡dos como son el de Arasha y obv¡amente al querer
29 cumpl¡r con una ordenanza ya no podrian, en este caso la ordenanza de plantas avicolas, lo que es
30 bovinos, lo que es porc¡nos, estamos a un lado de un centro poblado que es 10 de agosto, entonces
31 cumplirfa con las distanc¡as?l el otro asunto es el tema de lo que planteo el Concejal Javier Jaramillo, el
32 tema del alcantar¡llado y los biodigestores, quisiera que ahi nos dé una explicac¡ón el técnico de la

33 EPMAPA, porque este es un proyecto de ordenanza que lo trata el Concejo, el órgano legislat¡vo del
34 municipio, las recomendac¡ones que se hacen por parte de la empresa yo creo que por el Directorio no
35 tendrían que pasar no es competencia del D¡rectorio; entonces no sé si ahl nos hace una explicac¡ón el
36 técnico, en este caso porque se decide aprobar con los biodigestores;
37 Se concede el uso de la palabra al lng. Marco Reyes, técn¡co de la Empresa Pública Munic¡pal de
38 Agua Potable y Alcantar¡llado de Pedro V¡cente Maldonado, quien expresando su saludo a los
39 presentes manifiesta: los b¡odigestores es un sistema de tratamiento unifam¡l¡ar, a diferenc¡a de un
40 sistema de tratam¡ento que puede ser colect¡vo como en un barrio o una manzana; entonces estamos
4l haciendo lo m¡smo que podemos hacer en un barrio lo estamos haciendo en una sola casa, entonces
42 nosotros mandamos un informe del proceso de instalado, porque si damos una buena instalación estos
43 b¡odigestores con todos los ¡mplementos tanto tratamiento de lodos, filtros, cajas de revisión, un buen
44 sit¡o para el lecho de f¡ltrado, estamos cumpliendo con una técnica de tratamiento excelente, que es
45 como una planta de tratamiento colect¡va, enlonces por esa razón nosotros decidimos que era factible
46 aplicarlo en este proyecto, porque además los relieves del terreno no daban para poner plantas de
47 tratamiento, ahora, como decÍa el Arq. la densidad poblac¡onal de este tipo de urban¡zaciones es muy
48 baja, entonces la cantidad de descargas de aguas residuales ¡gualmente es muy baja, por lo que dentro
49 de la ordenanza están b¡odigestores totalmente sobredimensionados como para tratar esta cantidad de
50 descargas, entonces func¡onaria muy bien, si se quisiera hacer algún cambio seria directamente con la
51 ordenanza pero no creo que tendría que ver mucho la parte técnica porque ambos s¡stemas funcionan;
52 El Señor Alcalde: en San V¡cente de Andoas se instaló un biodigestor, entonces hay una muestra de
53 que si funcionan; el otro tema que lo mencionó el arquitecto Borja y que creo que la mayoría de Ustedes
54 lo han pod¡do ver, lo han pod¡do sentir, son los beneficios que han dado a Pedro Vicente Maldonado
55 estas urbanizac¡ones, a d¡ferencia de Puerto Quito y San Miguel de los Bancos, nuestro cantón ha tenidq.56 una mayor acog¡da con este tema, ha habido trabajo para la gente y eslo sí ha marcado una diferencia\x
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L porque se han convertido en fuentes de trabajo que mucha gente ha podido subs¡stir por esto; entonces
2 s¡ es algo que como Concejales y al menos yo como Alcalde y colegislador hace que tomemos
3 decis¡ones pos¡tivas o acertadas; pero obv¡amente está a cons¡deración de Ustedes nad¡e les puede
4 ex¡gir hacer algo que ustedes no quieran, los informes técn¡cos están ahi y son favorables y obv¡amente
5 nosotros como polfticos siempre nos basamos en los ¡nformes técnicos y nos s¡rven para poder tomar
6 decisiones; en la parte amb¡ental qu¡s¡era que el lng. Joe Rivadeneira nos dé una explicac¡ón sobre el
7 tema al cual también se refirió el Concejal Jav¡er Jaram¡llol
8 Se concede el uso de la palabra al lng. Joe Rivadeneira, técn¡co de la Dirección de Gest¡ón de
9 Desarrollo Sustentable, quien expresando su saludo a los presentes manifiesta: primero quis¡era

10 aclararles un poco sobre este tema, realmente nosotros no hemos s¡do part¡c¡pes tanto de las
tL urban¡zaciones como de proyectos de obra públ¡ca, entonces si quisiera que nos den la apertura para
72 eso, ya que es un eje muy importante en nuestra área, que sin ella no se podrla llevar a cabo ninguna
13 clase de proyecto y con respecto a Ia resolución que muestran aquí de la urbanizac¡ón cuentan con el
74 certif¡cado de ¡ntersecc¡ón que certif¡ca que el proyecto no se encuentra implantado en una área
15 protegida, con respecto al catálogo donde menciona que va a ser una planta de tratamiento de agua
16 servidas con una capacidad máxima de 2500, en el catálogo no especifica un b¡odigestor como tal, más
77 bien se Io puede tomar que va ser algo s¡milar, pero se Io ha tomado como una planta de tratamiento,
18 El Señor Alcalde: ósea se lo considerarfa al b¡od¡gestor como una planta de tratamiento?
19 El lng. Joe R¡vadeneira: se lo consideraria, pero en el catálogo no especifica claramente, ósea es como
20 una opción, se lo podrfa tomar en cuenta pero realmente no se especifica;
2L El Señor Alcalde: señores Concejales hay los informes técnicos que s¡rven de respaldo, al menos
22 nosotros como politicos, como autoridades siempre tenemos tendencia a ser observados, pero los
23 informes son los que nos respaldan a nosotros como autor¡dades;
24 Se concede el uso de la palabra al Concejal Armando Mena, quien manifiesta: una vez que ha
25 llegado la convocatoria para esta ses¡ón y al haber observado el punto del orden del dia, había solic¡tado
26 que por favor estuv¡eran presentes aquí todos los directores que están ¡nvolucrados, es decir todos
27 aquellos que han dado su informe técnico respectivo e informes legales para conocer más de lleno
28 algunos datos; al arquitecto Borja ya lo he escuchado, ha absuelto las inquietudes propuestas por el
Zg Concejal Javier Jaramillo, yo creo que el argumento que él ha dado está bien planteado de acuerdo a lo
30 que está pid¡endo en la ordenanza para la aprobación de esta Urban¡zación Oasis Quintas Vacacionales;
31 lo que yo quisiera es que la Gerenta de la EPMAPA me aclare algo, porque en el informe que viene de
32 Quito donde solic¡tan el proyecto viene la parte de que d¡ce con plantas de tratam¡ento, pero en su
33 informe le pone con biodigestores, yo quisiera que esa parte me expl¡que por favor;
34 Se concede el uso de la palabra a la lng. Dor¡s Panamito, Gerente de la Empresa Públ¡ca
35 Mun¡cipal de Agua Potable y Alcantar¡llado de Pedro Vicente Maldonado, quien expresando su
36 saludo a los presentes maniflesta: efect¡vamente un biodigestor es catalogado como una pequeña planta
37 de tratam¡ento, por lo tanto, como decia el lng. Reyes si nosotros colocamos con las caracterlsticas que
38 establece la ordenanza la planta va a funcionar, porque es una pequeña planta de tratam¡ento; los entes
39 reguladores como la SENAGUA y el MAE cataloga a un biodigestor como una pequeña planta de
40 tratamientoi por lo tanto, para la empresa resultaría un poco más costoso el maneJo de las plantas de
4f tratamiento, porque en esle caso el urbanizador nos tendría que entregar operando funcionando las
42 plantas de tratam¡ento, la cantidad de población que va a ex¡stir en esta urbanización de acuerdo a lo
43 que podemos revisar de las anteriores es mínimo y para nosotros como EPMAPA tenemos que tener
44 personal trabajando, personal operando la planta, colocando qulmicos y haciendo todo el manejo para

45 no sé cuántas v¡v¡endas, mientras que si son unidades en este caso biod¡gestor es auto limpiable, un

46 biodigestor no es una contaminación, es una pequeña planta de tratam¡entoi
47 El Concejal Armando Mena: en el cantón se han real¡zado otros proyectos urbanisticos en los que se
48 ha ut¡lizado biod¡gestores, entre ellos esta las quintas vacacionales Silanche, quintas vacacionales
49 Cascada Azul etapa uno, etapa dos, se han dado seguimiento a estos biodigestores para ver cómo están

50 func¡onando y que ha pasado con estos?;
51 La lng. Dor¡s Panam¡to: haber nosotros administramos Io que es S¡lanche ún¡camente, de biodigestores
52 que están ¡nstalados estamos bien, la Empresa tiene una superv¡sión de los trabajos que se está

53 haciendo, ya le digo si el prop¡etario instala un biodigestor con las característ¡cas que establece la
54 ordenanza no tendria ningún problema, . \
55 El Conce¡al Armando Mena: ósea que de las otras urbanizaciones todavía no se ha entregado lqs\

56 biodigestores, es la ún¡ca S¡lanche; t:'
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1 La lng. Dor¡s Panamito: solo S¡lanche, pero como decÍa el Señor Alcalde nosotros tenemos instalado
2 un biod¡gestor casi dos años en el Seguro Social Campesino de Andoas y estamos por instalar otro en el
3 barrio San José,
4 El Concejal Armando Mena: otra consulta, yo entiendo que esta urbanización que es vía a la Cel¡ca El

5 Mirador ellos han ven¡do sol¡citando todo este tiempo que se les permita conectarse al alcantarillado
6 existente ahÍ, pero le han dado largas, que paso con eso?, porque no les permiten conectarse;
7 La lng. Doris Panam¡to: para nosotros como EPMAPA lo que tenemos que hacer es cu¡dar lo que dice
8 la ordenanza, que el usuar¡o en este caso que el urbanizador cumpla lo que dice la ordenanza, la

9 ordenanza dice que t¡ene que ¡nstalar plantas de tratamiento, en este caso el urbanizador tendrá que
10 constru¡r o fabr¡car una planta y poner ahf, porque nosotros no podemos conectar a nuestra red, así
Ll consta en la ordenanza, claro que si se reforma la ordenanza allí si podría instalar un biodigestor porque
12 es una pequeña planta de tratamientoi cuando el urban¡zador instala un b¡od¡gestor o una planta de
13 tratamiento la Empresa toma muestras de los anál¡s¡s, Ios análisis los rev¡samos cumple rec¡bimos la

1-4 planta;
15 El Señor Alcalde: señores Conce.iales conviene aclara algo, se le ha dado la opc¡ón de poder conectar a
16 la red de alcantarillado de la mun¡cipalidad pero t¡ene que pagar, y ellos no quieren pagar, es lo mismo el
77 derecho de agua, por ejemplo ustedes m¡smo han escuchado como el señor Chiriboga, el habla y habla,
18 pero cuanto pago por el derecho de agua del cual se benefició para su urbanización, del agua que le da
19 la empresa, creo que pago alrededor de $1500 o $3000 dólares, cuando un derecho de agua está por
20 más de $12000 dólares, en esto fue la empresa perjudicada por este urbanizador, en el caso del
21, Alcantarillado de la Urbanizac¡ón el Mirador, se puede conectar a la red que ex¡ste en el barrio pero tiene
22 que pagar, pero tampoco va a pagar $500 dólares s¡ el derecho de acomet¡da cuesta $30000 dólares;
23 El Concejal Armando Mena: siguiendo con mi ¡nlervención, señor Alcalde pese a que contamos con el
24 informe legal me gustaría que el Procurador Sindico ya que está presente nos dé una explicación de la
25 parte legal;
26 Se concede el uso de la palabra al D¡. Luis Suqui, Procurador S¡nd¡co, quien expresando su saludo
27 a los presentes manif¡esta: el tema de la aprobación de la urban¡zación Oasis dentro de este proceso
28 como es lóg¡co emitido a S¡ndicatura para emitirse el correspond¡ente informe legal, primero ha sido
29 sustentado en los informes técnicos adjuntados al expediente por la D¡rección de Planificación, como son
30 la aprobación del anteproyecto y proyecto definitivo de la urbanización Oas¡s, al menos me he permitido
31 observar toda la documentación que acabaron de dar lectura anexada al exped¡ente y que se vaya
32 cumpliendo al menos las exigencias minimas; dentro de las atribuciones Const¡tucionales Ustedes
33 conocen muy bien esta permitir al func¡onar¡o públ¡co hacer solo lo que la Ley le perm¡te, dentro de ello
34 está el COOTAD que lo conocen muy bien Ustedes t¡enen la facultad exclusiva del control del uso y
35 ocupac¡ón del suelo; ex¡ste la normativa pertinente de las urban¡zaciones, están Ustedes facultados ahi
36 porque nos está determinando en esta ley orgánica el conoc¡m¡ento de este tema como Concejo para
37 poder aprobar este tipo de ordenanzas que es de aprobación de urbanizaciones; remitido de ello con
38 todos estos antecedentes, facultado en lo que bien establecen Ustedes lo que son los artículos del
39 capitulo segundo del COOTAD se ha em¡tido un informe de criterio favorable en base reitero de los
40 ¡nformes técnicos de planificación que son básicos, los mismos que han estado avalados por los
4L ¡nformes de los funcionarios respectivos en su momento; dentro de eso se ha em¡tido el informe legal, sin
42 embargo, vale decir que es cons¡derac¡ón ya del Concejo lo que acabó de decir el compañero Director
43 arquitecto Borja creo que se está elaborando la actual¡zación del Plan de Ordenamiento Territorial y que
44 Ustedes como leg¡sladores pues observen este tipo, si hay que hacerle algún acomodo, alguna
45 enmienda, algún alcance donde se deba observar este tipo de part¡cularidades, para que posteriores
46 aprobaciones de urban¡zaciones sean un poco más estrictas en las observaciones que hac¡a el señor
47 Concejal lng. Jav¡er Jaramillo para que tenga claro a futuro, y este t¡po de situaciones pues encaminen
48 de una manera más clara al momento de observar y poder aprobar una urban¡zación de esa naturaleza,
49
50 El Concejal Armando Mena: quisiera también consultarle algo al lng. Joe Rivadeneira, parece que
51 entendf que me decia que Ustedes nunca part¡ciparon en este proceso de urban¡zaciones y que paso ahÍ
52 tenía que estar presentes, tenian que v¡s¡tar, pedir que le hagan conocer de algo, que paso por ahÍ;
53 El lng. Joe R¡vadeneira: realmente el control interno mediante la norma 409 establece que patF
54 cualquier factibilidad de obra pública requiere de los permisos ambientales, lastimosamente no se nos há
55 hecho conocer, pero estamos para corregir errores de aquÍ para adelante;
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-"""."'1 El Concejal Armando Mena: ent¡endo que anter¡ormente lo que se sacaba en Quito en el Min¡sterio del

2 Medio Ambiente era una licencia amb¡ental que se demora bastante, ahora solamente es una
3 cert¡f¡cación?;
4 El lng. Joe Rivadeneira: lo que pasa es que la normativa en el transcurso de este año se ha venido
5 modificando, entonces la última actualización de la normat¡va ha s¡do el 15 de mayo del 2015 y con esta
6 normat¡va se ha venido trabajando, lo que ha procurado es facilitar a los usuarios la obtención de los
7 documentos ambientales, el catalogo ha sido modificado también, es dec¡r la act¡vidades ahora se
8 dividen en tres grandes grupos de alto, mediano y bajo impacto, entonces para estas actividades se
9 obtiene en el s¡stema del MAE tres tipos de documentos: certificados ambientales, registros ambientales

10 y l¡cenc¡as amb¡entales, respect¡vamente;
1l El Concejal Armando Mena: ahora bien me gustaría preguntarle al Arq. Gómez porque f¡rma él los dos
12 informes de planificación, aquí consta su f¡rma tanto en el anteproyecto como en el proyecto definitivo, yo
13 me suponla que era el D¡rector quien tendría que f¡rmar estos ¡nformes, que estaba encargado de la
74 dirección o que paso?l
15 Se concede el uso de la palabra al Arq. Ed¡son Gómez, técnico de la D¡rección de Plan¡f¡cac¡ón y
16 Ordenam¡ento Te¡ritorial qu¡en expresando su saludo a los presentes man¡f¡esta: todo ingresa por
17 secretaria, en este caso a mf el D¡rector me dispone que elabore el informe a través de una sumilla, yo
18 respondo a esta y emito el ¡nforme el cual le hago conocer al Director, quien puede hacerle
19 observac¡ones o aprobarlo, en este caso el Director no hizo observaciones ni al informe del anteproyecto,
20 ni al proyecto definitivo, pero no estoy seguro como lo habrá [emitido, no sé s¡ solo con memorando le
2L dio a conocer al Alcalde m¡ informe, de eso no tengo conoc¡m¡ento;
22 El Concejal Armando Mena: yo quiero agradecer a todos los Directores que en esta ocasión no han
23 acompañado, todas las ¡nquietudes que hemos tenido nos las han absuelto; en el proyecto de
24 Urbanización Oasis Quintas Vacacionales los informes de la comisión de legislac¡ón desfavorable, el
25 ¡nforme de plan¡ficación dos compañeros Concejales votan desfavorable y uno favorable, todos los
26 informes técnicos igual están considerados con informe favorable, el jurfdico también, yo creo que se ha
27 cumplido toda esa expectat¡va que en algún momento no estaba seguro, pero luego de todas las
28 explicaciones que ha dado cada uno de los técnicos pues yo creo que en esta ocas¡ón, siempre y

29 cuando tamb¡én respetando el criter¡o de los demás, por eso en esta ocasión señor Alcalde una vez
30 escuchado las explicac¡ones de los técnicos yo quisiera solicitarle al señor Secretario que por favor se
31 transcriba sus ¡ntervenciones correctamente todo clarito en el acta para oportunamente sea aprobada y
32 tener como respaldo para la decisión que se vaya a tomar; con esos antecedentes moc¡ono para que se
33 apruebe en primer debate el proyecto de Ordenanza de Aprobac¡ón de la Urbanización Oas¡s Quintas
34 Vacacionales;
35 El Señor Alcalde: señor Secretario existe dos moc¡ones la primera presentada por el Concejal Javier
36 Jaram¡llo de que se suspenda el punto del orden del día, la cual cuenta con el respaldo de la Concejala
37 Ninfa Rojasi y la segunda presentada por el Concejal Armando Mena de que se apruebe en primer
38 debate el proyecto de ordenanza, misma que cuenta con respaldo del Concejal Segundo Mina;
39 Se concede nuevamente el uso de la palabra al concejal Javier Jaramillo, quien manifiesta: solo por
40 actarar el Plan de Ordenamiento Terr¡tor¡al no es que ha tenido una actualización, el Plan de
47 Ordenamiento Terr¡tor¡al t¡ene las tres fases, el D¡agnost¡co, la Propuesta y el Modelo de Gestión; en

42 primera instancia lo que se hizo solo es la soc¡al¡zación del d¡agnóstico mas no se ha hecho la propuesta

43 y el modelo gestión, eso sf aclarar no tenemos un Plan de Ordenam¡ento actual¡zado; ahora lo que

44 explica el arquitecto de Plan¡f¡cación sobre la tendencia, todo lo que él d¡ce tiene que estar plasmado en

45 el Plan de Ordenamiento, s¡ es que dice que esa área es pend¡ente tiene que estar ahf especificado, ahi
46 debe estar detallado y t¡ene que ser aprobado por la ciudadanía, porque no es que por que un ciudadano
47 está de acuerdo con eso yo lo voy aprobar y asl se va hacer, no, no es así Ustedes conocen del proceso,

48 debe aprobar toda la ciudadania ese Plan de Ordenamiento Territorial y acoger en acuerdo que esa área

49 que son de recursos aprovechables debe ser para zona de urbanizaciones, entonces no es solo una

50 persona que debe estar de acuerdo, eso nada mas aclarar;
51 Él Señor Alcalde: el d¡agnóstico fue aprobado por el Concejo Cantonal, eso aclarar, lo otro la

52 responsabilidad es de los Concejales aprobar el Plan de Ordenamiento Territor¡al, hay que tener claro

53 este asunto; el trabajo de la zonificac¡ón lo está haciendo la D¡rección de Plan¡ficaciÓn, el proyecto de

54 actualizac¡ón de la ñormativa urbana también, hay que eso tener claro, al menos yo pienso que el
55 arquitecto fue claro en ese asunto, no tenemos por qué compl¡carnos, como yo s¡empre digo apegado \
56 lo que establece la Ley en este caso el COOTAD, nos basamos siempre en los ¡nformes que presen9
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los técnicos; con esto señor Secretario si no hay n¡nguna otra ¡ntervención de los Señores Conce.iales,
hay dos moc¡ones presentadas ambas cal¡f¡can porque cuentan con respaldo, señor Secretario proceda
con la votación;
El Secretar¡o General: procedemos a tomar votación de la moc¡ón uno presentada por el Conce.ial
Javier Jaramillo, que cuenta con respaldo de la Concejala Ninfa Rojas, en el sent¡do de que se suspenda
el punto del orden del dfai y, la moc¡ón dos presentada por el Concejal Armando Mena que cuenta con
respaldo del Concejal Segundo M¡na, en el sentido que se apruebe en primer debate el Proyecto de
Ordenanza de Aprobación de la Urbanizac¡ón "Oasis Quintas Vacacionales":
. Concejal Segundo Mina, a favor de la moc¡ón presentada por el Conce.ial Armando Mena; pero si

me permiten yo me voy a referir a los ¡nformes de carácter técn¡co que han dado Ustedes, pero
si tengo yo que hacer algunas observaciones; yo me perm¡tÍ conversar con los técnicos y con el
Procurador S¡ndico sobre de que si cambiamos la normat¡va que viene en la cual se dice que las
urbanizaciones deben ser con alcantarillado y plantas de tratam¡ento, pero aquí se les da un giro
se d¡ce de que sean biotanques, el anteproyecto al menos no dice, no dice biod¡gestores, dice
biotanques, yo creo que s¡ hay una diferencia; yo aducfa que en ese modo de planificar
estábamos volv¡endo cuarenta años atrás, cuando aqui los pueblitos estaban plagados de
huecos, pero paso el t¡empo y la lógica d¡ce que este t¡po de urbanizaciones t¡ene que ir con
alcantarillado sanitar¡o y plantas de tratamiento de aguas residuales, yo creo que para futuro y
futuras urbanizaciones se tiene que tomar en cuenta esto, porque yo creo que no hay una norma
que tipiflque y especifique como se debe hacer una urbanización, eso no ex¡ste, entonces con
esa norma no habia motivo para discutir, porque simplemente el urban¡zador tenfa que cumplir
con esa norma porque asf está establec¡do; s¡ bien es c¡erto que el informe de planificación es
favorable, pero no me dice porque motivo da ese informe de carácter favorable, porque a mi me
tuv¡eron que haber dicho doy informe favorable por estos sustentos de carácter técn¡co, etcétera;
y creo que para fututos informe cuando cualquiera de los técnicos debe de llegar con el sustento
bien t¡piflcado, sea que n¡egue o apruebe cualqu¡er urbanización, yo no qu¡ero abundar más en
el tema pero ese debería ser al menos digo para futuras urbanizaciones, por eso doy mi voto a
favor de la propuesta del compañero, para futuro debe haber esa Ley macro en donde t¡pifique
como y donde se pueden hacer esta clase de urbanizaciones; aun cuando no les va gustar a
muchos lo que voy a decir, porque que va a pasar, no están así lo que dicen, como ya di m¡ voto
por eso es que hago estas observac¡ones, no es tan asl que se dinamiza la economla que
etcétera, etcétera, no es tan asÍ, tenemos dos urbanizaciones en Andoas hechas por el mismo
señor Merino, lo mismo dijeron ahí que se ¡ba a dinam¡zar la economía, que el turismo y un poco
de cosas más, n¡ tan así, lo están diciendo son gente que no vive aquÍvienen de vez en cuando
a vacacionar, n¡ s¡quiera, al menos en Andoas, n¡ siquiera compran una botella de agua,
discúlpenme, tienen ahi todas las instalaciones, v¡enen con sus carros, v¡ene con todo y coc¡nera
y esa gente ni siqu¡era t¡ene roses con la comun¡dad, discúlpenme, así es; que dinamizan la
economia muy sub.letivo, que dan trabajo y todo eso es temporal cuando están en etapa de
construcc¡ón y las construcc¡ones de las v¡v¡endas, y unos pocos que les dan los terrenos para
que les limp¡e, esa es toda la dinamización de la economía; yo sí creo que se está perdiendo la
frontera agrícola, aunque digan que no, la frontera agrfcola se está reduciendo al mínimo, que va
a pasar cuando ya dúo el arquitecto Borja que según parece que la ganadería no es muy
rentable y que por lo tanto esa gente ha vendido esas f¡ncas, pero si alguno decide en cualqu¡er
momento cambiar de actividad, no me da réd¡tos económicos la ganaderÍa, a lo mejor me cambio
a cr¡ar pollos, me cambio a poner una granja porcina, ahí si lo pr¡merito que van a decir, no no
no, esa cosa no puede ir aqul, porque eso la Ley dice que tiene que estar a dos o tres kilómetros
porque si lo hacen aquí nos van a contam¡nar etcétera, etcétera; eso tamb¡én puede pasar y eso
si debemos tomar muy en cuenta para futuras sistema de urban¡zación; hasta aqui mi
intervenc¡ón;

. Concejala N¡nfa Rojas, a favor de la moción presentada por el Concejal Javier Jaramillo,

. ConceJal Javier Jaramillo, proponentei

. Conce.¡al Armando Mena, proponenle;

. Alcalde Fabrisio Ambuludf, a favor de la moc¡ón presentada por el Concejal Armando Mena;
Se contabil¡zan dos (2) votos a favor de la moción presentada por el Concejal Javier Jaramillo, y tres (3)
votos a favor de la moc¡ón presentada por el Concejal Armando Mena; . i
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RES.LU.TóN No. 082-sG-cADMpvM-20i6. ,o* ,o;ffi
MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRo VICENTE MALDoNADo RESUELVE APRoBAR EN PRIMER
DEBATE EL PROYECTO DE OROENANZA DE APROBACIóN DE LA URBANIZACIÓN "OASIS
QUINTAS VACACIONALES".
El Señor Alcalde: Señor Secretario slguiente punto del orden del dia,
El Secretario General: QUINTo PUNTO.- 5.- Clausura de la Sesión
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lng. Walter

El Señor Alcalde: agradecerles la preEencia a todos
clausurada la presente ses¡ón. \

c\

Ustedes, sin que tratar queda

Jaime Paul

.\
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